

Av. Madero Oriente, 742-Altos.

Morelia, Mich.

Morelia, Mich., a 13 de diciembre de 1973.

Señor

Rodolfo García G.

Toluca, Méx.

Oolfo:

Hoy amanecí eufórico, como si hubiera presentido la llegada de su carta: rotura de soledad, jalón en la distancia, constancia de el esfuerzo, vaso comunicante en el espíritu. Es evidente que lo que se siembra se cosecha y ya se lo diré en más amplia forma, cuando entre mis papeles aparezca el reverso de la carta que del maestro Fabela publicó en el frontis de CHURINGO.

1.-Sobre la Epifanía de D. Quijote y su aparición en marzo (aproximadamente), estamos enteramente de acuerdo. Lo único que necesito es un cotejo de correcciones para resolver cualquier emergencia publicitaria parcial, como asunto de conferencia, etc. Al efecto, enviaré el ejemplar que originalmente dediqué a Zarautza, cuando era la calidad de borradores-- la que tenían los dobles ejemplares que hube de mandar hacer por deficiencias mecanográficas que de ninguna manera se evitaron. ¡Le doy esa molestia!

Gracias, Oolfo por lo que escribes. Nos hace falta libertad. La libertad
2.-En sus manos no corre peligro el único ejemplar de la BANCA ROJA, que es el único, debe entenderse que con las correcciones que cotejando con el original, demuestran que se imprimió simplemente al alir del linotipo. Creo que no hubo ni revisión en galera.

3.-Tanto LA CARRETA (DE ISIDRO MONROY) como la extensa semblanza del Maestro Fabela, son temas para mi entusiasmo, aunque no para mi capacidad: ella no me falta para hacer LITERATURA CORDIAL, pero de mi parte, si el resultado es favorable, si es para nosotros y a) extensión y asuntos, si acepto salario, me imponen rendir FORZOSAMENTE -- un AGRADO del cual no puedo responder por razones obvias.

b) en el caso del Maestro, tiene el aspecto técnico--internacionalista y -

de los consagrados era el hombre--que, claro, me interesa, pero compete a especializados en la materia, y lo mismo hay que asentar en el aspecto

anunciando el nombre de Fabela.

c) ¿Quién me daría los datos sobre la carrera de Carlitos? (Sería cosa, y se lo digo en confidencia que la información viniera de él al máximo detalle, para sólo cambiar el estilo y asumir la responsabilidad; así esa

carrera tendría el poder vital de la autobiografía y sólo eliminaríamos la falla que en materia de autoelogio presentaría un trabajo sin la eliminación dicha.)

Mucha podría ser más completa, en lo subjetivo y objetivo de la semblanza. Están los Informes de gobierno, pero carecen de la ----

palpitación de lo viviente--en la intencionalidad, en el drama del esfuerzo, en la euforia de la ilusión gloriosa, en la propia afirmación que el triunfo concede, en el orgullo justo del que vence obstáculos naturales

y humanos bien o mal intencionados, o necios o torpes.

Existen en las ramas orgánicas de la vida oficial en el Estado de México ejemplares con --pedigrees, pour sangs, retellos de añañas dinastías apoyadas en la política por sus blasfemias de casta y ortodoxia, empañados en el espíritu de empresa--gobierno-negocio--y que --Carlos ve con simpatía o con los lentes del compromiso político. Digo esto, porque sobre el pretendido Congreso de escritores provincianos, me dijeron que sería más oportuno en el año que sigue. No se vio el deseo de crear una actividad con oportunidad respecto de la salida de Carlos, ella cuanto más pronta más aprovechable, no como programa turístico --de chalmera esencia, ni de relumbrón para carrera "excelsior", sí en cambio, para institucionalizar un liderismo cultural del Estado al encauzar el pensamiento de la patria (la pro-

vincia lo es,--según dejé escrito el poeta enlutado que lo llamó por primera vez Colfo)

d) Tengo un contrato forzoso--de arrendamiento de habitación--por un año y ello reduciría el presupuesto para mi sostenimiento en Toluca donde la vida es carísima y lo será más a partir de este combate que "estamos haciendo a la inflación" SIN ATENDER A CONSEGUIR UN DECOROSO VOLUMEN DE PRODUCCIÓN en el que descansen nuestra sistema monetario y nuestra industria. La habitación-la construcción es de las pocas inversiones "seguras" en nuestro país--anda por las nubes, el gas, los transportes, todo, puesto que la ley del reflujo es como la del Cosmos--en el sentido de armonía, y que hacía decir a los orientales que no se puede tocar una flor sin que se convenga una estrella--por la cual no se puede tocar un precio sin afectarlos a todos (en el consumo ha de observarse que si sube el azúcar suben los heráldicos nopalos, nomás porque el que vende nopalos necesita de las cosas que por ellos ha de cambiar, y como están caras...pues...suben los nopalos y hasta "la tierra para las macetas.. por la misma razón. La Economía es ciencia de la escasez, porque ésta impone los precios, y ello lo saben los acaparadores que hacen una escasez artificial. La única y auténtica riqueza de un país es la producción a base de capital, trabajo y tierra. Si la industria se finca sobre ajena producción ..es industria, pero no nacional, y poco beneficia, y el comercio de productos agrícolas y materias primas IMPORTADAS, de artículos industriales procedentes de centros originados por capitalistas que se escudan con la suscripción del 51% mexicano, cuando el 100% es extranjero, tampoco nova a salvar. Bueno, pero esas cosas son de los que saben...Mis gastos en Toluca serán fuertes y Agoraria todavía estudia, Adolfo, el más chico, también...

Gracias, Colfo por lo de que escriba. Nos hace falta libertad. La libertad cuesta en estos tiempos una buena ración de vacío. ¿Cómo irnos a ganar el pan a otra parte, para poder decir la verdad? ¿Sería decoroso, además, ir a los Estados Unidos y desde allá--- bombardear la "realidad" mexicana?

SIN EMBARGO, vea si es posible el sueño cariñoso de ustedes. Consulten con Carlitos. Yo le expongo desnudamente--no me vayan a decir impudico--ciertas circunstancias; háganle así a él de mi parte. Si el resultado es afirmativo, doblemente satisfactorio será para nosotros y estaremos previamente absueltos del defecto temido y temible; si es negativo algo haremos por la verdad y no estamos obligados a más, salvo que defendamos el suicidio -- como camino heroico. A mí no me gusta, porque amo la vida, a pesar del dolor que nos pueda dar.

Un abrazo muy fuerte y que suenen en sus corazones las campanas inmortales anunciendo el mensaje kantiano--"sólo la buena voluntad es buena"--y el que la leyenda cristiana ha impreso en la cultura de occidente: "paz a los hombres de buena voluntad". Un pensamiento de San Alfonso María de Ligorio, saturado de paganismo por mí quedó expresado en este verso:

Tu innanente feminidad--Madre María--
el llanto, como un sismo, en Belén conmovió.
--No padecas, Señora,--le revelaba un ángel--
¡que tu Jesús no llora de frío, sino de amor!

Manuel López Pérez



Aníse cuando venga.